



MISION PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS  
46 PARK AVENUE, NEW YORK, NY 10016

**III Conferencia de Naciones Unidas sobre Pequeños Estados  
Insulares en Desarrollo  
Debate General**

**Intervención del Señor Embajador Rubén Ignacio Zamora,  
Representante Permanente**

Apia, Samoa, septiembre de 2014

Sr. Presidente,

Quisiera primeramente felicitarlo por su elección como Presidente de esta Conferencia. Asimismo, quiero agradecer en nombre de mi país a su Pueblo y Gobierno por su hospitalidad y amabilidad, así como por la excelente preparación de esta Tercera Conferencia de los pequeños estados insulares en desarrollo, la cual no dudamos que será un éxito bajo su liderazgo. El Salvador se suma además a la intervención realizada por Bolivia en nombre del Grupo de los 77 + CHINA

Sr. Presidente,

El medio ambiente mundial sigue en deterioro. La economía de los países en desarrollo afectada por la crisis económica global, se vuelve aún más vulnerables por otros factores como los efectos adversos del cambio climático, el aumento del nivel del mar, así como la frecuencia de los desastres naturales, los cuales desde hace varios años están afectando fuertemente a muchas regiones del mundo. Este problema se ha convertido en un obstáculo determinante para el desarrollo de muchos países, los cuales año con año presentan cuantiosas pérdidas económicas, con impacto directo a las poblaciones más vulnerables.

Estamos cada vez más conscientes de los problemas que están enfrentando los SIDS (por sus siglas ingles) en cuanto al desarrollo sostenible. Dicho grupo de países posee sus propias vulnerabilidades y características, algunas de las cuales son igualmente compartidas por mi país, tal es el caso del pequeño tamaño territorial, alta densidad poblacional, recursos limitados, altos costos de la energía, susceptibilidad a desastres naturales, vulnerabilidad a choques externos, excesiva dependencia del comercio internacional y medios naturales frágiles, entre otros; lo cual nos hace comprender, así como solidarizarnos con los países que enfrentan esta situación.

A modo de ejemplo, podemos mencionar que para El Salvador, los efectos del cambio climático en los últimos 5 años han implicado un impacto negativo en casi un 4% de su economía total. Entre 2009 y octubre 2011 se presentaron cinco eventos, que provocaron daños y pérdidas por un estimado de US\$1,300 millones, equivalente al 6% del PIB de 2011. Solo en 2011, las perspectivas de crecimiento del país se redujeron a la mitad, producto de una depresión tropical.

Resaltamos la diversidad de países pertenecientes a los pequeños Estados insulares en desarrollo (SIDS) que a la vez son miembros del Grupo Latinoamericano y del Caribe (GRULAC), así como de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), con los cuales El Salvador comparte muchos intereses comunes. Asimismo, compartimos las preocupaciones de los países miembros de los SIDS pertenecientes a la rivera del Océano Pacífico, región que comparte El Salvador, como Estado con litoral pacífico, y que está enfrentando muchas dificultades por los efectos del cambio climático y otros tipos de desastres naturales.

Resaltamos además, la difícil situación de los países miembros de los SIDS, categorizados además como países de renta media, los cuales al igual que mi país, enfrenta grandes desafíos como la limitación de acceso a financiación en condiciones favorables, condiciones de desigualdad y pobreza que afectan a los grupos más vulnerables de la población, así como altos niveles de desempleo, entre otros.

Compartimos la visión referente a que el cambio climático es un reto global que representa una seria amenaza a la supervivencia de los pequeños Estados insulares, así como la necesidad de combatir dicho fenómeno a través de una responsabilidad común pero diferenciada en la búsqueda de soluciones adecuadas. Consideramos fundamental además un mayor compromiso político de la comunidad internacional en la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático así como el tema de las necesidades de adaptación de los países en desarrollo.

Sera fundamental en la actual coyuntura evaluar el progreso y la ausencia de implementación de los puntos establecidos en las anteriores conferencias de los SIDS, así como buscar un renovado compromiso político centrándose en acciones prácticas y pragmáticas para su futura implementación; identificar nuevos y emergentes desafíos y oportunidades para el desarrollo sostenible y formas de llevarlos a cabo; e identificar prioridades que sean consideradas en la elaboración de la agenda de desarrollo posterior a 2015 de las Naciones Unidas.

Señor Presidente,

Es ahora cuando un cambio de los patrones de consumo y producción se vuelve más que necesario, así como acciones adecuadas y muy bien planificadas para enfrentar los múltiples desafíos que están impactando de forma adversa a los pequeños Estados insulares en desarrollo. Estamos más que conscientes que la voluntad política y el abordaje colectivo de dicha situación beneficiaran no solo a este grupo de países, sino también a la comunidad global en su conjunto.

Muchas gracias.